



新会員卓話 柴山和範 会員

年男の弁(2)

村田千尋 会員

新年おめでとうございます。本年もよろしくお願ひ致します。令和4年6月30日に歴史と伝統ある札幌東RCに入会させていただき、充実した2年半のロータリーライフを過ごして参りました。ゴルフやスキー、FSMや個別食事会等を通して多くの会員と親睦を深めることができました。様々なロータリークラブの活動や、各業界の現状や裏話など、普段の例会では聞けないお話を聞くことができ、お酒を飲み交わしながら喜びや悩みを語り合うこともあります。大人になってから大切な友達ができたことは大変嬉しく、とても実りの多い日々を過ごしております。

私は1977年1月生まれの巳年で年男となります。「まだ」なのか、「もう」なのか今週で48歳になります。海外ではお酒を買う時にパスポートの提示を求められ年齢確認をされる時もあれば、先輩から若年寄だと揶揄されたりもありますが、身体は正直に歳を重ね、年相応の不具合が少しずつ出始めています。この度年男の弁をさせていただくにあたり、生まれた1977年について調べてみました。先輩の皆さま



からは最近の出来事に感じることも多いのではないかと想像しておりますが、エンタメやスポーツに注目が集まつた一方、大きな事件や天災も目立っていたというのが感想です。一部ご紹介致しますと、女子プロゴルファーの樋口久子選手が日本人初のアメリカメジャー優勝を飾り、プロ野球では王貞治選手が「一本足打法」でホームラン世界記録を達成したスポーツ関係の話題や、バングラデシュのダッカで日本赤軍が日航機をハイジャックした事件、有珠山が32年ぶりに噴火した年でした。流行語ではキンチヨー社のテレビCMから「トンデレラ・シンデレラ」や田中角栄元総理大臣の「よっしゃよっしゃ」が取り上げられ、流行歌では沢田研二の「勝手にしやがれ」、松崎しげるの「愛のメモリー」、ピンクレディーの「渚のシンドバッド」等がエンタメ界を盛り上げておりました。また多くの方が使用しているiPhoneで有名なApple社が法人化された年だと知る機会となりました。

巳年に当たられた蛇は脱皮することから「復活」や「再生」の象徴とされておりますが、本年の干支は60年に一度巡ってくる「乙巳(きのとみ)」という年になるそうです。これまでの努力や準備が実を結び、勢いを増していく年、幸運に導かれる年になると言われており、新たなスタートに適した時期とも言われております。当社は2011年にイベント企画運営と旅行業を目的とし設立致しましたが、設立日の3日後に東日本大震災が発災したことにより初年度の企画・計画していたことが水泡に帰してしまいました。皆さまの業種も大なり小なり影響があったと思います

■本日のロータリーソング
我等の生業

2024-2025年度国際ロータリーのテーマ
「ロータリーのマジック」
国際ロータリー会長：ステファニー A. アーチック



が、当業種は天災地変や景気動向の影響を強く受けます。イベントも旅行もお金、時間、心の余裕がないと真っ先に控えられてしまいます。新型コロナウィルスの発生時も中止・延期・自粛と厳しい時間を過ごしました。新たな年を迎えたが依然世界では戦争が続いており、きな臭いウィルスが流行しつつあり心穏やかな幕開けではございませんが、年男として2025年は会社も自分自身も健康的に新しいことにも果敢に挑戦し充実した一年にしたいと思っております。本年の自分自身のテーマは「おかげさま」「感謝」「謙虚」「元気」「覇気」「愛嬌」をもって笑顔一番、感謝の心を忘れずに頑張って参ります。よろしくお願ひ致します。

藤井真哉 会員

年男、還暦、そして厄年ということでご挨拶させていただきます、昨年10月に入会いたしました藤井真哉と申します。まだすべての皆様にご挨拶が出来ていない中、大変恐縮ではございますが宜しくお願ひ致します。



河原会員がお話しされた通り東京五輪翌年で高度経済成長へ向かいました。

少し休みが長かったこの正月休みですが、いくつか読んだ本の中に「moon shot」という言葉を見つきました。NASAのアポロ計画で使われたものです。人類を月面着陸させるという目標を立て、そこから逆算して今出来ることを確実に遂行するということだそうです。私にとっての「Go to the moon」実は10代20代30代40代50代、それぞれ目標を決めて色々やってきました。プロの指揮者になりたかった10代。吹奏楽部員だった私は将来の指揮者を目指して勉強しました。夢は叶いませんでしたが、3月に能登半島の珠洲市で開催の音楽イベントで地元のオーケストラの指揮をさせていただきました、細々と活動しております。20代はサッカーに目覚めました。会社でサッカーチームを作り周りはすべて経験者ばかりでしたが東京都中央区の6部リーグから最後は都4部迄上がるところまで行きました。30代、1993年にJリーグ開幕。浦和生まれ浦和育ちの私にとってサポーターに目覚めました。応援に全国、そしてACLの闘いでは韓国まで行きました。2004年の初優勝の感激は今でも忘れられません。40代では野球をやると宣言していましたが、40歳の誕生日に家内からPTAソフトボール部の入会届を手渡されました。それまで子供用のグローブしか持っていましたが、いきなりノック、トスバッティング、ベースランニング等々。付いていくのが精一杯ではありました。50代で始めたのがマラソンです。残念ながらコロナと転勤が言い訳でフルマラソン、ハーフマラソンはチャレンジできませんでしたが、仙台、松島、青森などの大会。こちらに転勤してきてからも札幌や白老で走りました。来月11日にはドームでリレーマラソンに挑戦します。そして60代は何をする10年にしようか、ただいま楽しく浮き浮きと検討中です。

馬とか羊とか猿などといった愛嬌のある動物に比べて蛇は見た目から言っても多少、旗色が悪いですね。馬が好きだ、という人はいても蛇が好きだ、とい

さて今年は乙巳(きのとみ)

すでに多くの場で語られていることは思いますが、字の通りジグザグとこれから成長していく乙と成長をした状態の巳。少し矛盾した二つですがこれまでの努力が実となり勢いが増進する年と言われているそうです。これまでも古くは645年大化の改新(今は乙巳の変と呼ばれているそうですが)、1185年に壇ノ浦の戦いから本格的な武家政権の誕生、1605年は江戸幕府の幕開け、1905年は日露戦争を経て我が国は近代化が進みました。1965年に関しては先週

う人はあまり聞いたことがありません。もちろん世の中には爬虫類マニアのような蛇とかトカゲをこよなく愛するという人もいないではないですが、どちらかというと蓼食う虫も好き好き、という範疇のようです。見た目で狡猾である賢いという偏見を受けているようで蛇に同情したくなりますが、逆に言えば悪知恵だろうがなんだろうが知恵が働き賢い生き物である、という見方もできます。新約聖書に『蛇のように賢く 鳩のように素直に』という一節があります。蛇は確かに狡猾かもしれないが、賢く知恵が働くという特性を持っています。鳩は平和のシンボルで純朴だけれど、反面、か弱く愚鈍なイメージがあります。この言葉の素晴らしいのは蛇のように狡猾に鳩のように愚鈍であれ、というのではなく、それぞれの良質な特性を学びそれを真似よ、と言っているところです。誰にでも欠点はありコンプレックスがあります。しかし、誰もがそれを補って余りある利点があり、潜在能力がある、それを最大限に活用しろ、とこの言葉は教えていると思うのです。そんな1年、そして60代にしていきたいと考えております。本年も宜しくお願ひいたします。ありがとうございました。

古部康成 会員

1965年東京オリンピックの次の年に函館にて生を受けました。父の仕事の関係で3歳には札幌での生活が始まっており、豊水小学校、中島中学、光星学園、酪農学園大学へと進学し現在北区太平にて小動物診療を中心に仕事させてもらっております。ロータリーへは直前会長の和田さんと光星学園PTAでのご縁で約10年前に入会させていただきました。

年男の弁といたしましては、節目の60年の思い出と、RC10年の思い出をお話させていただきます。節目60年の思い出は、大学時代に集約され、その一番の思い出は2年次夏休みに行われる酪農実習でした。3週間の実習期間は、都会生活を送っていた自分には180度変化のあった生活で、肉体的にひどく疲労した生活を送っていましたし、逆に朝からの食事がこれほど美味しく感じる生活はありませんでした。肉

体的に、当時の3週間は今まで生きてきた中で最高に健康的な日々だったと思われます。

10年間のロータリーでの思い出は大学時代に夢になっていたゴルフを20年ぶりに再開できたこと、中学校時代に校歌の指揮者を務めており

ましたが、またタクトを握り指揮ができたこと、ススキノでのクラブ活動を教わったことです。高田君ありがとうございます。結局RCは人のありえない出会いをもたらしてくれるところだったなと思います。夢のような場所だった様にも思えます。そして楽しむには自分から参加していくないと楽しめないところだと思います。来年度からは、獣医師会、大学同窓会、高校同窓会から役員人事が言い渡されました。RCへは自分から参加しに行ける機会が少なくなってしましましたが、RCでの委員長経験や自分が率いた音楽同好会は尻っぽみになってしまいましたが、組織を取り動かす勉強ができた事は大変感謝しております。

RCでの10年間は私にとって一番の財産になったこと心より感謝いたします。ありがとうございました。

梅澤英行 会員

卓話の内容は秘匿性の高いものなので、会報への掲載を辞退されました。

